

# La Victoria

SEMANARIO DE BÉJAR

FUNDADOR: DON SANTIAGO AGERO BROCHIN

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN: Puerta de Avila, 17, 2.º  
ADMINISTRACION: Mayor de Reinoso, 14, comercio  
La correspondencia administrativa a la Administración, la demás a la Redacción.

ADVERTENCIA

No se devuelven los originales después de su publicación.  
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes . . . . . 0'75 pesetas  
En id. id. trimestre . . . . . 2'00 »  
En id. id. un año . . . . . 8'00 »  
Pagando un año anticipado . . . . . 7'00 »  
Precios de anuncios según tarifa.

## Don Miguel y Don Alejandro

En la Laguna le han dado un título de abogado a Lerroux. Aquí el más conspicuo, o el que parecía el más conspicuo de sus correligionarios o de sus aliados, don Miguel de Unamuno, le ha dado otro: el de comisario ecuestre de Marruecos.

Ignoro qué le habrá hecho o qué no le habrá hecho don Alejandro a don Miguel. Pero ello es que éste, que buscó los votos de aquél en Barcelona y en Madrid, y aquél que se amparó en la pretendida popularidad de éste en Madrid y en Barcelona, andan a la greña. Por lo menos don Miguel le sacude en gordo a don Alejandro siempre que se le ofrece oportunidad, y... aun cuando no se le ofrezca.

Don Miguel propone, en uno de sus artículos recientes poco conocido porque se ha publicado en provincias, que se nombre alto comisario de Marruecos a Lerroux, pero comisario ecuestre y montado en «Ruban». Lerroux y «Ruban», dice, completan. Lerroux es el jinete para «Ruban» y Ruban es el corcel para Lerroux. «Ruban» será a Lerroux lo que Rocinante fué a Don Quijote. O, mejor, lo que el rucio fué a Sancho. Porque no se debe profanar la sagrada memoria de Don Quijote. Ni la de Rocinante.

Se nos dirá que la corpulencia de don Alejandro no es la más a propósito para pesar sobre «Ruban». Pero la corpulencia no siempre significa peso, y con ciertos ejercicios se hace un jockey.

¡Oh, la entrada en Alhucemas entre los beniuirriagueles de don Alejandro montado en «Ruban»! ¡Eso sí que es entrar por la puerta de la tragedia!

Dirá chichimecatecle que él no representa comedias. No, no las representa, las presenta. No es el actor que hace la comedia; es el personaje mismo cómico.

«Ruban», el gran «Ruban» hizo ganar a los leales que apostaron por él doscientas treinta y seis pesetas por cada cinco. Si a cada diputado se le aseguran obviaciones así, no va a ser menester subirles las dietas. Que se dediquen directa o indirectamente al juego. Ese es el camino. Se toma, por ejemplo, en arriendo un balneario para montar en él una timba, y no hace falta que las dietas sean mayores. Y en todo caso, allí está el ministerio de la Gobernación para proveer. Que esto no es comedia.

Dice el caudillo que él sabe vengarse de los que le injurien. ¿Injuriarle? El caudillo es injuriable. No es posible injuriar al caudillo. Léase la definición que de la injuria da el Código penal, y se verá que no es posible injuriar al caudillo, a «nuestro buen amigo chichimecatecle».

Basta. Los precedentes trallazos demuestran cómo trata don Miguel a don Alejandro. Reconozco la diferencia de nivel moral que existe entre ambos; pero también hay que reconocer que si Lerroux no ha subido hasta el de Unamuno, Unamuno ha descendido en varias ocasiones al de Lerroux. Y si don Alejandro está tan bajo como da a entender don Miguel, don Miguel, que le ha busca-

do y ha ido con él de bracero en varias elecciones, no está más alto que aquél.

Y si resultase que el uno tenía razón contra el otro, y el otro contra el uno, nosotros tendríamos razón contra los dos.

THADERIN.

## Al rezo del Rosario

Dicen que es un cansancio y un mareo. Una vez y otra vez decir lo mismo, y que, más que plegaria, es narcotismo. Del Rosario el constante martilleo.

Que es mejor que tan largo clamoreo, Oración de acordado laconismo. ¡Infelices! no ven, en su idiotismo, que no se hizo el amor para el ateo.

Una sola palabra el amor tiene; El que es capaz de amar, sabe decirla. Con aquella expresión que le conviene.

La que es digna de amor sabe sentirla. Por eso el que de amores se mantiene. No se cansa jamás de repetirla.

JOSÉ JOVER Y PAROLDO.

## EL AYUNO

Seguramente que nuestros lectores, al leer el título de este artículo, creerán que vamos a escribir sobre el ayuno que manda observar nuestra Santa Madre la Iglesia Católica en la Cuaresma y en determinadas épocas del año; pero nada más lejos hoy de nuestro ánimo.

Aunque por desgracia en la actualidad son muchos los católicos que no hacen caso de los ayunos que la Iglesia preceptúa, siendo como es tan fácil de cumplir ese precepto, por lo tolerable que le hizo la Santidad de Pío X, queremos hacer resaltar el hecho de que cuando se vulnera tan fácilmente y con tan poca aprensión un mandato tan suave, empieza a tomar cuerpo en Norteamérica una teoría, un sistema, que ya cuenta con muchos adeptos, según el cual el ayuno continuado cura absolutamente toda clase de enfermedades, y si tal sistema se propaga resultará, que los que no cumplieran, ni cumplen con el precepto del ayuno por... debilidad de estómago o por otros motivos, que siempre tienen ocasión de alegar, ayunarán ahora en absoluto y con una continuidad desesperante, para librarse de toda clase de enfermedades o para curar las que padecían.

Pero no queremos desflorar la noticia, que tomamos de una crónica de Nueva York, que publica nuestro querido colega *La Gaceta del Norte* y de la cual transcribimos los siguientes párrafos:

«Una teoría que toma cada vez más cuerpo y que descansa en observaciones serias y en lógica firme es la de que no hay un mejor medio de curar cualquiera enfermedad que el de abstenerse de comer. El ayuno continuado cura casi todas las enfermedades. Por ayuno continuado quiero decir, no pasar un día sin comer, lo que puede ser muy ventajoso en ciertas ocasiones, sino un ayuno tan largo como sea necesario, aun de veinte, treinta y cuarenta días.»

Cita luego el corresponsal dos casos de abstinencia de toda clase de alimentos, uno el del doctor Henry S. Tanner, el cual ayunó quince días seguidos y al decirle un periodista que era imposible que una persona, después de dos semanas de ayuno, tuviera fuerzas suficientes para andar, le contestó:

—Bien, yo he sido un semi-invalído por varios años, y ahora, después de haber ayunado por quince días en la forma más absoluta,

lo desafío a usted, joven y robusto, a correr una carrera de resistencia. El desafío fué aceptado y el doctor venció.

Este mismo doctor ha llegado a ayunar cuarenta y un días seguidos. ¡¡¡Habrá que verlo! ¡estoy oyendo que dicen algunos de mis lectores!

El otro caso es el de un señor Ambrose Taylor, de 60 años, que ayunó veintitres días y curó de un reumatismo.

El nuevo sistema se funda en lo siguiente: (y esto es para los médicos, que serán los que puedan apreciar la fuerza del argumento). «Esta nueva escuela no cree que la fuente de toda la fuerza corporal sean las pocas onzas de alimento que se consumen diariamente. Cree que la fuerza del cuerpo se deriva de la «energía cósmica» que hay en la vida y que el único papel que desempeñan el alimento, el aire y el ejercicio es mantener al cuerpo apto para la transmisión de la energía cósmica. Cuando el cuerpo está obstruido con tóxicos, deja de ser un transmisor apropiado de la energía. De ahí la prostración inherente a los enfermos. A medida que las materias tóxicas se van eliminando por medio del ayuno, la fuerza vuelve. De ahí la aparente paradoja de que una persona enferma se sienta más fuerte cuando lleva varios días de ayuno.»

De modo que ya lo saben nuestros lectores: Si caen enfermos, nada de llamar al médico, ni pensar en gastar en medicinas; se ayuna continuamente por el tiempo que sea necesario, 15, 20, 30 o 40 días, no importa el número, por lo visto cuanto más, mejor, y... curadas todas las enfermedades.

La receta no puede ser más sencilla y más económica, y ahora que las subsistencias siguen tan caras, como para hacerse rico en poco tiempo.

No vemos más que un pequeño inconveniente y es que acaso a algunos o algunas que quieran ensayar el sistema, puede que les ocurra lo del burro del cuento, que cuando se iba acostumbrando a no comer, se murió.

Que después de todo es el único medio que ha encontrado la feliz humanidad para librarse de toda clase de enfermedades.

¡Cosas de yanquis!, dirá alguno; pero como el sistema se ponga de moda, ya verán ustedes cómo los que no ayunan, aunque lo mande la Iglesia, ayunarán por ser de moda, aunque les duela el estómago. A.

## La industria bejarana en la exposición de Salamanca

Los industriales bejaranos están de enhorabuena, pues el triunfo que han alcanzado en la exposición provincial celebrada en Salamanca con ocasión de la venida de los Reyes a la capital de la provincia, ha sido completo y rotundo.

A pesar del poco tiempo de que han dispuesto para hacer las instalaciones, éstas han sido de las que más han llamado la atención, tanto de los Reyes y su séquito como de toda clase de personas que han desfilado por dicha exposición, habiendo apreciado los fines y bien trabajados paños bejaranos y sus sólidos y excelentes colores tintas, verdes, amarillos etc.

Esta exposición ha venido a probar a muchos que lo ignoraban, que en Béjar se fabrican paños tan buenos como en cualquier otra población, no solo para el Ejército, en cual ramo sigue teniendo la exclusiva, sin competencia posible, nues-

tra ciudad, sino en los paños llamados de novedades, en los cuales se ha demostrado el florecimiento creciente de la industria pañera bejarana.

No queremos hacer mención especial de ninguna de las instalaciones, por no herir susceptibilidades.

Bástenos decir, que todos los fabricantes de paños que han concurrido a la exposición citada, han obtenido primeros premios.

Han sido dichos fabricantes los señores siguientes: Don Francisco Gómez-Rodulfo, don Cipriano Rodríguez-Arias, don Tomás Hernández Agero, Hijo de F. Muñoz, Hijo de Higinio Cascón y don Mateo Rodríguez.

Además de los fabricantes de paños que hemos mencionado, han concurrido otros industriales de nuestra ciudad, que también han obtenido primeros premios.

Han sido éstos: La sociedad Redondo Hermanos y García y Cascón, Olleros y Hermanos y don Jerónimo Gómez-Rodulfo López, que han expuesto lanas lavadas y peinadas; don Emilio Muñoz, que presentó emblemas para el Ejército; don José Galindo, curtidos, y don Pedro Marcos, muebles estilo antiguo y para demostrar la importancia que han tenido las instalaciones de la industria bejarana y cuánto han llamado la atención, basta consignar que el jurado calificador ha otorgado el premio de quinientas pesetas al conjunto de la instalación hecha por los fabricantes bejaranos, habiendo quedado desierto otro premio de igual cantidad, prueba evidente del triunfo completo conseguido por los fabricantes de nuestra ciudad.

Además, el jurado en pleno, acordó regalar la hermosa copa de plata, que donó el gobernador civil señor Van-Baumberghen, a la Cámara de Comercio bejarana, por la cooperación eficaz que ha prestado a la industria de Béjar y para el mayor éxito de la exposición. Reciban la Cámara de Comercio y todos los industriales bejaranos nuestra cordial felicitación y que los premios obtenidos les sirvan de estímulo para el adelantamiento, cada vez en mayor escala, de la industria bejarana en toda clase de productos.

Según vemos en la prensa de la capital de la provincia, la comisión encargada de gestionar la construcción de un monumento que perpetúe la figura del inmortal cantor de los campos, el insigne poeta cristiano Gabriel y Galán, lleva muy adelantados sus trabajos para que tal proyecto se convierta muy pronto en realidad.

Estos días ha celebrado dicha comisión varias reuniones, habiendo firmado ya el contrato de construcción del monumento con el notable escultor Juan Cristóbal, y acordándose que la colocación de la primera piedra se verifique a fines de este mes, lo cual se hará con gran solemnidad, celebrándose varias fiestas.

## El monumento a Gabriel y Galán

# Redondo Hermanos & García y Cascón

BANQUEROS

Mayor de Sánchez Ocaña, 25.—BÉJAR

## Principales operaciones que esta casa realiza:

Cuentas corrientes con interés en pesetas y monedas extranjeras. — Cobro y descuento de letras sobre plazas de España y extranjero. — Giros y órdenes de entrega sobre las principales plazas nacionales y extranjeras. — Cartas de crédito. — Compra y venta de toda clase de valores en las Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao y en las principales del mundo. — Negociación de libras, francos, dólares, marcos, etc. — Cobro y descuento de cupones y títulos amortizados, y demás operaciones de BANCA, CAMBIO Y BOLSA.

Intereses que abonamos sobre cuentas en pesetas: Cuenta corriente a la vista, 3 por 100; a tres meses, 4 por 100; a seis meses, 4 y medio; a un año, 5 y medio, y a dos años, 6 por 100.

## — CAJA DE AHORROS —

Interés 4 por 100 anual

Devengando intereses al día siguiente de efectuadas las imposiciones y los reintegros se pagan en el acto de su reclamación.

Horas de oficina: de 9 a 12 y de 2 a 5

PÁGINAS DE LA VIDA

## EL VENENO QUE ENVIAN

Iba frenético, loco, embriagado. La exaltación de la lucha se le había adueñado del corazón y de la voluntad. Y así cuantos luchaban a su lado. Y toda la vanguardia. Iban barriendo moros monte abajo, después de poseída la cumbre. La fusilería, las ametralladoras, los Schneider explotaban con un ruido infernal. El enemigo se defendía en los repliegues o disparaba rabioso en la huida. De vez en cuando, un herido, un cadáver. ¿Y qué? El frenesí de la victoria se derramaba por los cerros y los riscos. Y él seguía ardoroso, borracho de temerario heroísmo. De repente sintió un golpe en el pecho y cayó rostro en tierra, los ojos deslumbrados por una visión roja como de oro e incendio, los oídos zumbantes con un estrépito ensordecedor como el rodar de un carro gigantesco...

Cuando comenzó a volver en sí, — unos instantes, una hora, dos horas después? — el soldado herido creía tener una especie de niebla ante sus pupilas dilatadas e interrogadoras y a él mismo se veía en ese ambiente tupido y pegajoso, a través del cual adivinaba una animación trágica.

Ayes, lamentaciones, llamadas angustiosas. — ¡Madre, madre mía!... ¡Ay, Dios mío!... ¡Me muero!...

Intentaba recordar. Mas todo daba vueltas en su cabeza. Quiso moverse y le pareció oscilar en el vacío. Quiso llamar y se vio acometido por la impresión horrible de que el aire se le iba del pecho como un fuelle roto. Se ahogaba, se abrazaba de sed.

Ante sus ojos, entre los pliegues del capote-manta extendido sobre él, se dibujaban profusas manchas rojas, algo así como un mapa estampado con sangre.

— ¿Estaré herido? — se preguntaba con sobrehumano esfuerzo de la imaginación. Pero su mano, débil, mustia, no palpaba sino coágulos duros.

A otro soldado que se inclinó ante él unos instantes con mirar compasivo, demandó fatigoso.

— ¿Qué es esto?... — Calla, no es nada — le fué respondiendo —; ha habido muchas bajas, lo tuyo es poca cosa... Estás en el hospital de campaña. Ahora te verá el médico...

— ¿El médico?... ¿Para qué?... Todo acabó.

Ha bastado un pedazo insignificante de plomo para aniquilar todo su vigor, todo su brío, su vida entera.

Porque el infeliz ve con certero instinto que se muere. No sabe a punto fijo

dónde ha sido herido, pero oye el espíritu buscar sigilosamente la salida.

¿Y así se va del mundo?...

¡Qué lejos su pueblo, su casa, su madre!

¡Su madre, que estará rezando por él! También quieren rezar sus labios.

— ¡Dios mío! ¡Dios mío!... ¡Virgen mía!

Y piensa en el consuelo supremo del sacerdote. Muchas veces, en plena salud, brota el cuentecillo malicioso contra el cura o la broma despectiva contra la Religión. Mas cuando la frágil arcilla va a quebrantarse contra el umbral terrible de la eternidad, ¿cómo se adelantan las manos afanosas en demanda del definitivo, del único consuelo!

— ¡El capellán, el Padre! ¿Dónde está?... — murmuraba.

Un sanitario recoge al vuelo la súplica del mozo.

— Sí, hombre, pero no te asustes...

¿Qué se ha de asustar! ¿Para qué?... Si puede confesarse estará tranquilo, por él y por su madre... ¿Qué dirá la pobre cuando sepa que le han matado a su pequeño?...

— ¡Oh Dios mío! Ten piedad de mí... ¡Cuánto sufro!... ¡Acepto esto por mis pecados, recibo estos dolores por mi Patria!... ¡Ah, sí, sí; es usted! ¿Verdad?... El «páter»... Confíeseme usted, pronto, pronto, porque me marcho... ¡Qué sed tengo!...

Y el sacerdote, tomándole las manos, se inclinó sobre el muchacho con ademán de infinita misericordia.

— Si usted quisiera hacerme un favor...

— Dí, hijo; dí lo que quieras.

— Por aquí, en los bolsillos de la guerrera, debo llevar un retrato de mi madre... y algunos papeles... y un libro... Envíeselo todo a ella, a mi madre... y escríbele que me he confesado... y que la beso al morir...

— Sí, el retrato de la pobre vieja y unas cartas y dos estampas de la Virgen y de San Antonio; todo resobado, con huellas de haber sido besado aquel tesoro muchas veces, todo estaba en el uniforme del soldado muerto.

Y también el libro.

¿Qué libro! Una de esas novelas indecentes que corren por España. «Aventura romántica de dolor y de amor», como decía el clínico que la lanzó al mercado; páginas de cieno, de perversión y de inmoralidad.

— Y en este lodo se enfanga al campamento — pensaba el capellán con el libro en la punta de los dedos —; y esto es lo que leen nuestros hombres, y esto es lo que de allá nos mandan... ¡Sinvergüenzas! ¡Cobardes!... No; yo no mandaré este triste recuerdo a la infeliz mujer que se quedó sin hijo...

Y desgarrando las nefandas hojas, exclamó:

— ¡Castigad, Señor, a los que así pretenden envenenar lo mejor, lo más valiente, lo más sano de la raza!

J. LE BRUN.

## Boletín meteorológico

Datos de la Escuela Industrial TEMPERATURAS

Días	TEMPERATURA		PRESIONES	
	máxima.	Mínima	máxima	Mínima
7 Octubre	15°	10°	684 mm	683 mm
8 id.	14°	8°	684 »	683 id.
9 id.	16°	8°	684 id.	682 id.
10 id.	16°	7°	682 id.	681 id.
11 id.	16°	10°	683 »	681 »
12 id.	19°	9°	684 id.	682 id.
13 id.	18°	10°	684 id.	682 id.

## Sueltos y Noticias

Sigue en nuestra ciudad el entusiasmo para asistir a la peregrinación a Alba de Tormes, que se ha de celebrar el día 22 del corriente.

Ya se está ensayando, por un coro de señoritas, la misa que ha de cantarse en la fiesta que los peregrinos celebrarán en la villa ducal.

Son ya bastante las personas que han adquirido los billetes, pero debemos advertir nuevamente, para aquellas que se han inscrito y aún no se han provisto del correspondiente billete, que el plazo para ello expira el miércoles próximo, día 18.

No lo demoren, pues si dejan pasar dicho día, no podrán luego adquirirlo.

Está expuesta en el escaparate de don Gerardo Usallán la copa, regalo del señor Gobernador civil de la provincia, que ha sido entregada a la Cámara de Comercio de nuestra ciudad, como decimos en otro lugar de este número, por el jurado calificador de la exposición provincial celebrada en Salamanca, por las gestiones realizadas por dicha Cámara para el mejor éxito de citada exposición.

Es una artística y bonita copa de plata, repujada en el centro y con la dedicatoria del señor Gobernador civil a la exposición.

Reiteramos nuestra enhorabuena a la Cámara.

**SE VENDEN** unas habitaciones en la calle Mayor de Pardiñas, con sol y vistas al Mediodía.

En nuestra redacción informarán.

ESCUELA NACIONAL GRADUADA DE NIÑOS DE «EL SALVADOR»

El día 3 del próximo noviembre principiará, en esta Escuela Nacional, la clase nocturna de adultos del curso de 1922 a 1923.

A este efecto, y en cumplimiento del artículo 8.º del Real decreto de 4 de octubre de 1906, se anuncia la matrícula gratuita, para la inscripción de los alumnos, desde el día 15 del mes actual.

Béjar, 13 de octubre de 1922.

El Director,  
Emilio Herrero.

Ha sido nombrado capellán de las Hermanitas de Don Benito, el joven presbítero don Ruperto Piñero Mena, para cuya ciudad salió la pasada semana.

Reciba nuestra cordial enhorabuena, extensiva a sus padres.

**MÁQUINAS** de picar y embutir y accesorios para las mismas, no compre usted sin antes ver en la importante

**Ferretería de Arias**

Las fotografías de los grabados que publicamos la pasada semana, excepción hecha de los de la primera plana, nos fueron cedidas por el fotógrafo don Bienvenido Castro.

Como terminación de la solemne novena que se está celebrando en la parroquia del Salvador a Santa Teresa de Jesús, mañana, a las diez, se celebrará solemne fiesta, con sermón, que predicará don Ignacio Parra.

## LA CASA DE CESÁREO MARTÍNEZ

Mayor de Pardiñas, 83

Tiene grandes existencias en pañería fina y Novedades del reino y extranjero, con grandes rebajas de precios.

**GRAN SURTIDO**

en lanería para trajes de señora, géneros blancos y tejidos de algodón de todas clases.

Por la tarde, a la hora de costumbre, terminará la novena.

**NO** COMPREIS LÁMPARAS que no sean de **Casa ESPINA** y no pagaréis por buena una lámpara barata. Acostumbráos a que la **Casa ESPINA**

os haga vuestras instalaciones y encontréis más economía que en las centrales.

Ayer ocurrió un accidente de automóvil en la carretera de Salamanca.

Una pobre mujer de La Cabeza, llamada Nemesia Martín Sánchez, iba montada en su burro, cuando llegó junto a ella un automóvil, procedente de Salamanca, y al ruido que produjo, se espantó el burro, arrojando al suelo a la infeliz mujer, en el preciso momento que llegaba a ella el auto, pasando este por encima del cuerpo de dicha mujer.

Fué traída a esta ciudad, donde el médico don Ramiro Arroyo la curó de erosiones y contusiones en la pierna derecha.

En un principio se creyó que la infeliz mujer había quedado aplastada bajo las ruedas del vehículo, pero, por fortuna, no fué así, lo cual celebramos.

El automóvil sufrió desperfectos de alguna importancia.

Como hasta anoche no celebró sesión el Ayuntamiento en sustitución de la ordinaria, no podemos hoy publicar el extracto de los acuerdos en ella tomados, como sería nuestro deseo, por falta de tiempo.

Estuches de Matemáticas, reglas, cartabones, escuadras, papeles de Calvo y demás material moderno para dibujo.

Grandes existencias a precios muy baratos. TELÉFONO 40.

El jueves pasado, celebró la Guardia civil de esta comandancia la fiesta de su Patrona, la Virgen del Pilar.

Desde por la mañana estuvo izada la bandera en el cuartel; todos los guardias oyeron misa en la capilla de las Hermanitas, y los muchos cohetes que resonaron, demostraron la alegría que, entre los guardias y sus familias, reinó durante todo el día.

Hace varios días que no suena el reloj del monumento de la Corredera.

¿En qué consiste ello?

Es una verdadera lástima, pues ya nos íbamos acostumbrando al tintineo de las campanitas y ahora parece que falta algo.

¿Que vuelva a oírse, señor presidente de la comisión de Policía!

**NO DEJE USTED** de ver los escaparates de la **Ferretería de Arias** y verá los modelos de tazas y pocillos de loza que han recibido en esta semana.

Ha salido para Betanzos, de cuyo Juzgado de Instrucción ha sido nombrado secretario, don Arturo Valdivieso, que durante varios años desempeñó igual cargo en este Juzgado. Dámosle nuestra cordial enhorabuena.

Por la Dirección general del Tesoro, se ha prorrogado durante el mes actual la recaudación voluntaria de cédulas personales.

**CUNAS** y **CAMAS-CUNAS** en la **Ferretería de Arias** han recibido un importante surtido en varios modelos sólidos y elegantes.

No deje usted de ver la exposición que presenta esta casa todos los domingos.

Por acuerdo entre los Gobiernos español y belga, ha quedado suprimido, desde 1.º del corriente mes, el visado de los pasaportes para

**RETENGA** en su memoria para cuando precise amueblar su casa, que en la **FERRETERIA DE ARIAS** puede usted adquirir un **dormitorio** por pesetas **225** compuesto de una elegante cama de matrimonio con somier de primera, una mesilla con piedra de mármol, un lavabo con espejo y todos sus accesorios, dos sillas y un etaser.

Y por **375** pesetas un **gabinete** completo compuesto de un armario de luna biselada, seis sillas, seis cuadros con paisajes, un centro con tapa de cristal y dos maceteros con sus macetas.

Y un **comedor** por **400** pesetas cuya composición es la siguiente: una elegante mesa automática estilo inglés, doce sillas, un chinero con piedra de mármol y cristales impresos, una mesa auxiliar con tapa de cristal y filtro con el pie para el mismo.

Todo ello de esmerada construcción garantizando su resultado.

súbditos españoles que vayan a Bélgica y para los que de esta nación vengan a España, bastando que unos y otros se provean de pasaporte expedido por autoridad competente, sin necesidad de someterle al visado del Cónsul de la nación respectiva.

Ha sido nombrado médico titular del 5.º distrito, nuestro buen amigo don Nicolás Antigüedad.

Dámosle nuestra cordial enhorabuena.

**LA BEJARANA**

Fábrica de gorras

Esta casa cuenta con un inmenso surtido en géneros para las mismas.

Se confeccionan gorras a la medida con esmero y prontitud a precios económicos.

No confundirse: frente al Parque de la Corredera.

**LA BEJARANA**

Movimiento demográfico de esta población durante los últimos ocho días:

**Nacimientos:** Feliciano Agustín Martín Colorado, Agueda Rodilla Sánchez, Justo Demetrio Gómez Jiménez, Saturnino Rodilla Sánchez, Luis Parra Gutiérrez y Jesús Cascón Cortés.

**Defunciones:** Gumersindo Gómez Casas, de 13 años; Isidora García Rodríguez, de 6, y Rafael Francisco Santos Castro de 5.

**Matrimonios:** Benigno Pascual Vaillo Rollán con Matilde Nicolasa Rodríguez Sánchez y Wenceslao Sánchez Bernal con Eulalia Amalia Genoveva Crego Bonilla.

Se está incubando un temporal, que se desarrollará en la semana próxima, en la que lloverá en abundancia.

**La Realidad**

Se hacen de encargo Muebles de fantasía, Despachos, Comedores, Dormitorios, Salones, Tapicería y Barniz a muñeca.

También restauramos todo el mobiliario de su casa; por malo que esté le dejamos nuevo.

Las piezas de toda clase de muebles vienen elaboradas por máquinas, último adelanto de la fábrica más importante de toda la región, y hechas en maderas de buenas condiciones.

No confundirse: SOLANO NÚM. 33.

Timoteo López y Juan García

**SE VENDEN**

Una casa en el Atrio de San Juan.  
Una habitación en la calle de Boteros.  
Y otra en la calle de Parrillas.

Informes en nuestra redacción.

**SE ARRIENDAN** los pisos segundo y tercero de la casa de la calle Mayor de Reinoso, número 22.

Para tratar de precio y condiciones, en casa de Don Remigio Gosálvez.

Se vende en el sitio de La Hoyuela, nominado:

una viña superior, de 80 peonadas de cava, con caseta y agua abundante.

Para informar, Pablo Rodríguez, Mansilla, 25. BEJAR

**INDUSTRIALES**

Para primeros del año próximo quedarán disponibles de arrendamiento los locales donde ha estado establecida la fundición de la señora viuda de don Luis Izard, situados en la calle de Colón.

Para informes

Pablo Izard

Solano, 28.

**SE VENDE UNA TIERRA**, que fué viña, al sitio del Lomo, de esta ciudad, con superficie de 40 peonadas de cava, que equivalen a 71 áreas 20 centiáreas y linda con otras de don Mariano Zúñiga y don Prudencio Medina.

Dará razón Don José R. Arias y Olleros, de esta vecindad.

**FÁBRICA DE CHOCOLATES**

**MATEO GARCIA**

Libertad, núm. 7.-BÉJAR

Paquete de 460 gramos, desde 1'50 a 3 pesetas, con canela o vainilla.

**SE VENDE** una casa en la calle de Mansilla, número 22.

Informes: Yedra, número 14.

**MATIAS PAMO**

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz

**FELIPE F. ESPINA**

Motores.—Dinamos.—Transformadores de todas capacidades y voltaje.—Turbinas hidráulicas para todos los saltos y potencias.—Grupos motores bombas.

**Motores "CROSSLEY,"**

para gas pobre, gasolina y aceites pesados, etc.

Taller de reparaciones de toda clase de maquinaria eléctrica.—Material pequeño y toda clase de lámparas.

OFICINA TÉCNICA: PARDIÑAS, 84.—BÉJAR

Esta casa se encarga del estudio y montaje de centrales completas.—Haciendo encargos de 25 lámparas en adelante, precios y condiciones de fábrica.

cuerpos y las inteligencias pero se ha envuelto en tinieblas el corazón.

Doblemos esta página de vuestro libro de los Juegos Florales, que bastante enseñanza nos muestra ya, y leamos en otra de vuestras intenciones. Mejora moral y material de las clases sociales y en especial de los obreros, ¡ah señores! yo no quiero hablar mucho de esta materia, no quiero más que leer un pensamiento fundamental; se ha padecido, se padece un error de capital importancia y fatales consecuencias, se cree por muchos que las clases sociales son enemigas por naturaleza y como tales deben tratarse, armando sus brazos para una lucha que solo se hallará en suspenso por las treguas que conceda el miedo fundando el equilibrio en una paz armada. No, ricos y pobres que me escucháis... yo quiero y tengo que deciros que las clases sociales no son, no pueden ser enemigas por naturaleza, que ya el inmortal León XIII lo decía, que Dios las ha establecido para la mayor perfección de todos. La paz armada en el orden social será una quimera como lo ha sido en el orden político y nos lo demuestra la gran guerra que ha desgarrado al mundo. Es necesario que las clases sociales se aunen, se compenetren, se conozcan, hay un refrán español que encierra un tratado de sociología y que dice con verdad que «ojos que no ven corazón no quiebran»; es necesario que el rico vea y toque de cerca las flaquezas, las penalidades y las amarguras que los pobres padecen; y que estos toquen de cerca también las necesidades de los ricos y observen que las riquezas no sirven de escudo seguro contra la adversidad, que también los ricos sufren desgracias y devoran amarguras que no tienen entrada en el hogar humilde y recordando todos que la sociedad existe para auxilio de todos y especialmente de aquellos que estén más necesitados, la compenetración sea más completa, sin odio, envidias ni rencores en los humildes, sin soberbia ni altanería en los de arriba, que deben dirigir la vista y tender la mano a los de abajo, para subirlos hasta la altura en que se encuentren ellos.

Pero vosotros en estos Juegos Florales no habeis querido deteneros aquí; antes al contrario, habeis abarcado con vuestra mirada la sociedad en general y a la Patria grande quereis abrazaros más y más en estos afectos y para que sea mayor vuestra unión y más íntimo vuestro cariño, quereis pasarlo por el crisol del amor a la Patria chica y en este sentido yo debo rendiros un tributo de justicia confesando que he conocido

pocos hombres que tengan más amor al rincón donde nacieron que el que le teneis vosotros a este trozo de paraiso, y con razón; os embelesais con sus encantos, sentís la melancólica tristeza de sus montañas pedregosas, ennegrecidas y desnudas, y la alegría riente de sus viñedos, y la solemne majestad de sus castañares, os adormece el murmullo de sus fuentes y la música de las aguas de su río, os enorgullece su riqueza, os admirais ante sus gestos de heroica y casi selvática independencia, llorais de fe, amor y contrición ante vuestra bendita Virgen y amais con ternura hasta... los propios defectos de vuestra ciudad, que en vosotros hallan siempre la más justificada disculpa y haceis muy bien, porque no los tiene, porque para un hijo, no tiene jamás ningún defecto su madre.

Buena prueba dais de todo esto, para honra y gloria vuestra, pues puede decirse que donde está Béjar ahí están todos los bejaranos y donde hay un bejarano ahí está Béjar. Díganlo sino, Madrid, Salamanca, Barcelona y tantas otras ciudades donde formais colonia y haceis testigo de amor sin límites a la patria chica y de vuestro fervor sin tibieza a su bendita Virgen.

Algo debía deciros de las demás grandes concepciones que vuestro programa encierra: De la religión, la familia y la propiedad como piedras fundamentales sobre las que ha de elevarse el edificio social, y de la vida de los municipios y de la propiedad comunal; pero no tenemos tiempo para más y al fin y al cabo en esta fiesta que es un canto al ideal y a la poesía, no importa que deje de tratar de cosas de la materia, como la propiedad y los bienes comunales. De la fe y de la virtud ya nos ha hablado elocuentísimamente el trabajo que con tanta emoción y sencillez acaba de leernos la señorita Amelia Rivero a quien felicito como merece.

A la familia ya la han sublimado los poetas en vuestros Juegos Florales, a ellos cedo la palabra en sus cantos a la madre, a la esposa y al hijo... solo falta que se cante a la novia y... esto no lo debo hacer yo, porque es muy espinoso.

Tres ideas para terminar. La iniciativa de estos Juegos Florales ha correspondido al Ayuntamiento de este pueblo; yo debo felicitarle porque ha sabido interpretar y recoger los deseos y anhelos de sus representados; y en estos tiempos, cuando un Ayuntamiento, representante legal del Municipio, sabe identificarse con su pueblo cumpliendo su deber, merece toda clase de plácemes y yo me complazco en tributárselos.

La fiesta que celebráis, es ante todo y sobre todo fiesta de la

# SECCION DE ANUNCIOS

## BANCO DEL OESTE DE ESPAÑA

DOMICILIO SOCIAL:

### SALAMANCA

Capital: 10.000.000 de pesetas

Sucursal de Béjar

TELEFONO 87.

#### Principales operaciones que realiza este Establecimiento

Cuentas corrientes a la vista y a plazo en moneda nacional y extranjera. Descuento y negociación de letras. Cobro y descuento de cupones y títulos amortizados. Compra-venta de toda clase de fondos públicos y valores industriales en fondos públicos, valores industriales, moneda etc. Giros, cartas de crédito, órdenes telegráficas, etc. Depósito de valores, suscripciones a empréstitos, canje y renovación de títulos, conversiones, etc.

las Bolsas de Bilbao, Madrid, Barcelona, París, Londres, New-York, etc. Aceptaciones, domiciliaciones y créditos en las principales plazas bancables del mundo.

Préstamos y cuentas de crédito con garantía personal de

Ponemos nuestros servicios a la disposición del público en las mejores condiciones

Custodia de títulos y de valores.

Negociación de francos, libras, marcos, dólares, escudos, etc., y en general toda clase de operaciones de BANCA y BOLSA.

Horas de oficina: de ocho y media a doce y de dos y media a cinco.

#### CAJA DE AHORROS

abonando crecido inter

Imposiciones ordinarias, a tres meses, seis meses, un año, dos años, tres años, etc., abonándose trimestral y semestralmente crecidos intereses, tanto más elevados cuanto mayor sea el plazo de la imposición. —Depósitos voluntarios en efectivo.

## BALTASAR ROMERO ASENJO

PLAZUELA DE MARTIN MATEOS

Esta casa anuncia al público que ya se ha recibido el surtido completo para la presente temporada de verano.

Como es sabido, esta casa no tiene competencia en pañería para trajes de caballero, por ser la que más surtido presenta y la que más económico vende. En camisería de caballero y ropa blanca de señora hoy cuenta con lo más escogido de la moda, como igualmente lanería y novedades de señora, medias, calcetines y corsés.

De muy antiguo está acreditada por sus excelentes clases en géneros blancos, colchones, colchas y mantas de cama.

No comprar, sin antes visitar esta casa y cotejar sus clases y precios

FRENTE AL RELOJ DE SAN GIL

### Curtidos de todas clases. — Cortes aparados. — Calzados de las mejores marcas.

Antes de comprar estos artículos visitad el antiguo comercio de curtidos de la calle de Reinoso. Siempre encontrareis lo mejor de lo mejor por un precio económico.

NO CONFUNDIRSE:

FRANCISCO RODRIGUEZ GARCIA  
REINOSO, 14

### MASCHINENFAARIK OTTO PIERON

Sección: Rudolph & Kühne

Bochold i/W.

Berlín S. W. 68.

Instalaciones completas y maquinaria suelta para el apresto de tejidos de lana y semi-lana

ESPECIALIDAD:

Cilindros de presión hidráulica y por palancas.

Máquinas «Rama» para extender y secar tejidos.

Máquinas combinadas de vaporizar, brochar y lustrar.

Máquinas de carbonizar y acidar en ancho.

Tundosas longitudinales y transversales.

Máquinas de absorber. Hidro-Extractores.

Máquinas para doblar, medir y enrollar.

Chamuscadoras por gas, etc. etc.

Representante en España: EMILIO KUBISSA

BARCELONA.

Apartado de correos 721.

### SE VENDE

una casa con corral junto al Regajo de los Moros, en la carretera del Castañar, informará

Juan José Sánchez

Libertad, 39.—(Muebles)

### ALMACEN

de harinas y cereales

DAMIÁN SANCHEZ RODILLA

Navalmoral de la Mata

LA AMUEBLADORA

### PEDRO MARGOS PÉREZ

TALLERES MECANICOS DE EBANISTERIA, TAPICERIA Y CARPINTERIA, premiado con Diploma y Medalla de Oro en la Exposición de 1903.

SOLIDEZ, ELEGANCIA Y ECONOMIA

SALONES, DESPACHOS, ALCOBAS Y COMEDORES

Ollerías, 8.—BÉJAR

Los muebles de esta casa, solo se venden en ella y todos llevan marca de fábrica para ser conocidos.

LA PRIMITIVA BEJARANA

fábrica de chocolates de

### FEDERICO CORTÉS MERÁS

Se recomienda a cuantos por primera vez tomen los chocolates de esta casa, se fijen con detenimiento en el aroma de sus buenos cacao y canelas, así como en el esmero con que están elaborados.

Se hacen tareas de encargo a gusto del consumidor.

mujer y a ella habeis traído vosotras... no acierto a expresarlo; preguntádselo a los jóvenes que ocupan la sala y si hay alguno que acierte a contestar sin tartamudear, que suba aquí y le cederé el sitio en el acto. Sois sin disputa de ningún género las dueñas del mundo. En el amor y sacrificios por los grandes ideales dais ejemplo a los hombres y ejerceis sobre su corazón absoluto dominio. Sois... lo diré con Calderón por boca de Segismundo... ¡mujer! y esto basta.

Permitidme ahora que realice un abuso de confianza y me atreva a recoger una idea y un pensamiento de vuestra Reina y su corte de amor, dignas de todos vosotros, no he dicho bastante, de todo el pueblo y con autorización absoluta y completa de todos vaya en peregrinación espiritual al Santuario de vuestra bendita Virgen del Castañar para decirle: ¡Madre! tu escogiste este sitio en la altura de la montaña para servir de centinela a tu pueblo y elevar sus súplicas hasta el cielo y entender como escudo tu manto protector. Recibe hoy todos nuestros anhelos, todas nuestras alegrías, tristezas y esperanzas y que se cumpla el sueño de verlo enriquecido por su continuo prosperar, atronado por su maquinaria en continuo movimiento, iluminado por la luz de la ciencia, cantado por los poetas, embellecido por sus obras de arte y envuelto en la nube de humo de las chimeneas de sus fábricas que se eleva hasta tí como incienso y ofrenda de cariño que te envía tu bendita ciudad de Béjar.

mano. En un campo abandonado, todas las malas semillas y plantas nocivas encuentran su ambiente adecuado y a sus anchas se desarrollan y multiplican, mientras que las buenas semillas, las plantas útiles y beneficiosas, son asfixiadas por la maleza; en las inteligencias vírgenes, sin cultivo, arraigan con facilidad las ideas erróneas y perjudiciales; por eso es necesario descuarjarlas de piedras y matorrales, hacerlas recibir la luz de la ciencia, el beneficio de la cultura para que sepan distinguir entre la verdad y el error, para que sepan conocer quién les dice la verdad sin adulación, para bien de todos, y quién les enseña el error, con apariencia de verdad, para provecho propio.

Pero con una labor de cultura no basta para conseguir la formación completa del hombre; es necesario formar también el corazón, purificar los sentimientos, infiltrándoles el entusiasmo por los ideales, y el corazón de los hombres no se forja en las fraguas de la ambición, ni en los hornos de las pasiones, ni en la Casa de la Moneda, ni en los campos de la abundancia, sino en los talleres del sacrificio, en la escuela del amor, en la práctica de las virtudes cristianas.

No basta, no, la luz en las inteligencias y los progresos materiales de la civilización para una perfecta organización social, ¡qué ha de bastar!; bien claro lo han conocido los jefes de estado de Inglaterra, que en manifiesto reciente decían que la sociedad actual no tenía remedio si los hombres no se hacían mejores, y esto sólo podría conseguirse practicando las virtudes cristianas.

¿Y cómo puede ser esto, señores, después de tanta civilización, después de tanto adelanto material, que parece que el hombre ha dominado por completo a la naturaleza? Ha salvado las distancias, abrazando a la tierra con ecuadores de hierro por donde la maquinaria moderna transporta con insoñada velocidad los productos, ha taladrado los montes, ha salvado los abismos, ha roto con las quillas de sus barcos los insondables mares, ha pisado con su dominadora planta las más altas cumbres, ha dominado los aires y mirado al sol cara a cara en desafío de poder, ha arrancado a la tierra el secreto que guardara en sus más recónditas entrañas, se ha apoderado de su fuerza y la ha convertido en movimiento y luz que ilumine al mundo... y sin embargo este siglo se agita en su lecho como lo hiciera en su día el gran Goethe pidiendo luz, más luz... es, señores, que se ha proyectado mucha luz sobre los